

ABSTRAK

Skripsi yang berjudul “Hoogere Burgerschool (HBS) : Pendidikan Untuk Kaum Elite di Surabaya Tahun 1923-1950” bertujuan untuk memberikan penjelasan mengenai pendidikan khususnya pendidikan yang ada di HBS Surabaya. Selain itu skripsi ini juga menjelaskan mengenai kontribusi HBS Surabaya pada masa Kolonial, pendudukan Jepang dan pasca kemerdekaan Indonesia. Keberadaan HBS Surabaya sebagai pendidikan untuk kaum elite memiliki peran yang cukup penting bagi sejarah Indonesia khususnya di Surabaya.

Penelitian ini menggunakan metode penelitian sejarah yaitu melalui tahap pencarian topik, tahap pengumpulan sumber data, verifikasi atau kritik sumber, tahap interpretasi atau penafsiran, dan yang terakhir adalah heuristik. Pengumpulan data dilakukan melalui studi kepustakaan di beberapa perpustakaan. Penulis menitikberatkan pada pengumpulan data primer berupa arsip, majalah, dan koran yang terbit antara tahun 1923-1950, yang didukung oleh sumber pustaka. Sumber tersebut kemudian di rangkai melalui metode sejarah, sehingga menjadi tulisan sejarah yang sesuai dengan kriteria penulisan sejarah.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa HBS Surabaya adalah salah satu pendidikan untuk kaum elite yang terkenal di Surabaya. HBS Surabaya merupakan sekolah yang dikhususkan untuk golongan elite di Hindia Belanda seperti golongan orang Eropa, dan para elite pribumi. HBS disebut sebagai sekolah untuk kaum elite karena berbagai alasan yaitu, sekolah tersebut didirikan bagi kalangan elite di Hindia Belanda, fasilitasnya lengkap, dibangun dikawasan elite Belanda serta memiliki pelajaran yang sesuai dengan taraf internasional. Keberadaan HBS Surabaya antara tahun 1923-1950 cukup penting bagi perjalanan sejarah kota Surabaya, sehingga keberadaan HBS Surabaya tetap dipertahankan hingga tahun 1950. Kebijakan pemerintah mengenai pendidikan selalu memberi warna baru bagi perjalanan HBS Surabaya. Pada akhirnya HBS Surabaya diIndonesianisasi oleh pemerintah Indonesia menjadi sekolah menengah atas negeri dan gedung bekas HBS berdiri dijadikan salah satu cagar budaya di kota Surabaya.

Kata kunci: Hoogere Burgerschool, Pendidikan, Kaum Elite.